
 

Los Reyes Iztacala, a 8 de mayo de 2024.  

Comisión de Sustentabilidad 

Asistentes 

Dra. María del Coro Arizmendi Arriaga 

Directora de la Facultad de Estudios Superiores Iztacala 

Dr. Roberto Edmundo Munguía Steyer 

Coordinador de la Comisión de Sustentabilidad 

CP. Reyna Isabel Ferrer Trujillo 

Secretaria Administrativa de la Facultad de Estudios Superiores Iztacala  

Dr. Hugo Virgilio Perales Vela 

Jefe de la Carrera de Biología 

Dra. Betsy Flores Atilano 

Jefa de la Carrera de Enfermería      

 Dra. Cecilia Carlota Barrera Ortega 

Jefa de la Carrera de Cirujano Dentista 

Dr. Adolfo René Méndez Cruz 

Jefe de la Carrera de Médico Cirujano 

Dr. Aarón Delgado Bautista 

Jefe de la Carrera de Optometría 

Dr. Germán Alejandro Miranda Díaz  

Jefe de la Carrera de Psicología 

Mtra. Alicia Ivet Flores Elvira 

Coordinadora de Educación a Distancia para la Carrera de Psicología del Sistema de 
Universidad Abierta y Educación a Distancia 

CD Adriana León Zamudio  

Jefa del Departamento de Apoyo al Desarrollo Académico  

Dra. María Teresa Ortíz Melo 

Jefa del Departamento de Idiomas 



 

 

Biól. José Luis Muñoz López 

Coordinador Académico de Laboratorios  

Biól. Carlos Enrique Palacios Díaz 

Responsable del Proyecto de Identidad Ambiental (PIA) 

Dr. Francisco José Torner Morales 

Jefe de la División de Investigación y Posgrado  

Lic. José Antonio Vázquez Pineda 

Jefe de Sección de Procesos Administrativos. Carrera de Enfermería 

 

Se da inicio la primera sesión ordinaria de la Comisión de Sustentabilidad con el siguiente 
orden del día: 

 

1. Lista de asistencia.  

2. Aprobación de la orden del día.  

Se aprueba la orden del día.  

3. Conformación de la Comisión.  
Se informa que las áreas que conformarán la Comisión de Sustentabilidad se 

integran por: 

• Carrera de Ecología 

• Carrera de Biología 

• Carrera de Enfermería  

• Carrera de Psicología 

• Carrera de Psicología SUAyED 

• Carrera de Médico Cirujano 

• Carrera de Cirujano Dentista 

• Carrera de Optometría 

• Departamento de Idiomas 

• División de Investigación y Posgrado  

• Departamento de Apoyo al Desarrollo Académico 

• Coordinación Académica de Laboratorios 

• Unidad de Relaciones Institucionales. Proyecto de Identidad Ambiental (PIA) 

• Secretaría Administrativa  

 



 

 
4. Palabras de la Dra. María del Coro Arizmendi Arriaga.  

La Dra. María del Coro Arizmendi Arriaga destaca la importancia de integrar la 

Comisión de Sustentabilidad dentro de la Facultad y la necesidad de un trabajo 

colaborativo entre las distintas áreas participantes. Esta comisión tiene como objetivo 

desarrollar un plan integral de sustentabilidad para la Facultad de Estudios Superiores 

Iztacala, incluyendo ejes de acción como el uso responsable del agua, la gestión 

sostenible de residuos sólidos y la promoción de la educación para la sustentabilidad 

en la comunidad a través de la asignatura optativa compartida transversal “Principios 

de sustentabilidad”, la cual se inscribe dentro del marco del Plan Integral para la 

Sustentabilidad desde la Universidad Nacional Autónoma de México. 

 

5. Lectura y aprobación del Marco de la Comisión de Sustentabilidad. 

Se da lectura al documento del Marco de la Comisión de sustentabilidad, exponiendo 

operación, funciones, responsabilidades y los objetivos que se tienen considerados 

dentro de dicha comisión, mencionando que se realizarán las adecuaciones 

necesarias de acuerdo con lo acordado en cada una de las sesiones, las cuales serán 

revisadas y presentadas en las próximas reuniones.  

 

6. Implementación de propuestas por cada área para el plan integral de 

sustentabilidad de la FES Iztacala. 

Se retomaron algunos de los puntos importantes de los proyectos actuales en la FESI 

relacionados con la sustentabilidad. Se destacó la propuesta de reactivar el proyecto 

de energía limpia en las clínicas periféricas de la facultad mediante el uso de paneles 

solares y la implementación de digitalizadores en las siete clínicas. También se 

discutieron aspectos importantes sobre el proyecto de los bebederos, incluyendo la 

revisión de filtros y acciones para mejorar su mantenimiento. 

En relación con el tema del agua, se discutieron varias acciones a considerar como el 

uso de agua tratada en los sanitarios, incluyendo los nuevos edificios. 

Se retomo la propuesta de la campaña “cero unicel” y la implementación de pláticas 

de la PROMIR.  

 

Se instó a los miembros de la comisión a compartir las iniciativas y acciones en 

materia de sustentabilidad implementadas en sus áreas, con el objetivo de 

incorporarlas en un plan integral de sustentabilidad para la Facultad. 



 

7. Asuntos generales. 
Considerando que cada carrera tiene sus propias particularidades, es esencial que 

cada integrante de la comisión presente propuestas sobre cómo colaborar desde sus 

respectivas áreas. Se contará con el apoyo de los responsables de los proyectos 

actuales en nuestra Facultad y se adoptarán medidas para optimizar su desarrollo. 

 

Sin haber más puntos a tratar, se da por terminada la sesión. 

 

 

ATENTAMENTE 

“POR MI RAZA HABLARÁ EL ESPÍRITU” 

 

 

 

DR. ROBERTO EDMUNDO MUNGUÍA STEYER 

COORDINADOR DE LA COMISIÓN DE SUSTENTABILIDAD 


